



Protokoll

der Mitgliederversammlung der GDCh-Fachgruppe "Makromolekulare Chemie" am 15. September 2014 in Jena

'

1. Begrüßung und Annahme der Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde unter Ergänzung des Punktes "Diskussion der schwachen Teilnahme an Tagung und Mitgliederversammlung" unter Verschiedenes angenommen.

2. Bericht des Vorstands

- Mitgliederentwicklung und Finanzlage der Fachgruppe Mitglieder 1196 (Stand 1.9.2014), davon 655 ordentliche Mitglieder und 142 studentische Mitglieder Der Kontostand der Fachgruppe liegt bei 98.112,16€
- Hochschullehrer-Nachwuchs-Workshop 2013
 Der Workshop fand bei der Henkel AG in Düsseldorf statt. Mit 23 Bewerbern für die 12
 Vorträge, war das Interesse an dem Workshop, der in erster Linie der Vernetzung der
 jungen Wissenschaftler dienen soll, deutlich größer, als in den Vorjahren. Preisträger
 des Reimund-Stadler-Preises wurde Prof. Dr. Sebastian Seiffert, für die beiden Young
 Research Investigator Prices wurden Frau Prof. Laura Hartmann und Herr Prof. Felix
 Schacher nominiert.
- Sonstige Initiativen und Aktivitäten des Fachgruppenvorstandes
 - Die FG veranstaltet gemeinsam mit der Ortsgruppe Duisburg/Essen (Ortsverbandvorsitzender: Prof. Schrader) am 1. Dezember in Essen ein Minisymposium "Supramolecular Polymers". Die Veranstaltung wird über die GDCh beworben (Newsletter, Mailing, auf der hompage der FG Makromolekulare Chemie). Ziel ist es 150 Teilnehmer zu gewinnen.
 - > DFG Fachkollegiaten: Kandidatennennung erfolgt durch den Vorstand
 - Beteiligung der FG in der Wochenschau mit 3 Beitragen wird befürwortet. Vorgeschlagene Themen sind: 1. Polymeroptische Fasern, 2. Polymere in OLED- Beleuchtungssystemen und 3. Kunststoffe in Leuchtreklame-Anwendungen.
 - ➤ Die gedruckte Version des Hochschullehrerführers ist nicht mehr aktuell. Es wurde beschlossen, dass die aktuellen Informationen über den Vorstand

- eingeholt und zusammengetragen werden, um dann eine externe Firma mit der Überarbeitung zu beauftragen.
- ➤ Die homepage der FG ist in der Vergangenheit nicht kontinuierlich gepflegt worden, so dass Aktualität und Informationsgehalt verbesserungsfähig sind. Durch die Vergabe der homepage-Pflege an eine externe Firma in Zusammenarbeit mit der GDCh, soll Abhilfe geschaffen werden.

3. Abstimmung über neues Logo der Fachgruppe Makromolekulare Chemie

Den Mitgliedern wurden 3 Entwürfe zur Abstimmung vorgelegt. Der Entwurf 3 wurde mit 11 Stimmen (Entwurf 1: 7 Stimmen, Entwurf 2: keine Stimme) als neues Logo für die FG gewählt.



Entsprechend muss das alte Logo nun gegen das neue ausgetauscht werden (homepage, Briefpapier...)

4. Entlastung des Vorstands

Der Vorstand wurde durch die Mitglieder bei einer Enthaltung und keiner Gegenstimme entlastet.

5. Ergänzungswahlen zum Vorstand

Frau Prof. Landfester und Herrn Dr. Oenbrink können nach der Geschäftsordnung nicht wiedergewählt werden. Als Kandidaten für die beiden neu zu besetzenden Positionen haben sich Herr Dr. Patrik Gloeckner, Evonik, Marl und Prof. Christopher Barner-Kowollik, KIT, Karlsruhe bereit erklärt.

Beide Kandidaten wurden per Akklamation für die Amtsperiode 1.1.2015 - 31.12.2018 mit 16 Stimmen, keiner Gegenstimme und einer Enthaltung gewählt.

Ab 1.1.2015 setzt sich der Vorstand der FG folgendermaßen zusammen:

Dr. Thomas Früh	Amtsperiode 2013-2016
Dr. Patrik Gloeckner	Amtsperiode 2015-2018
Prof. Dr. Andreas Greiner	Amtsperiode 2009-2016
Prof. Dr. Doris Klee	Amtsperiode 2013-2016
Prof. Christopher Barner-Kowollik	Amtsperiode 2015-2018
Dr. Gerhard Langstein	Amtsperiode 2009-2016
Dr. Jan Kurt Walter Sandler	Amtsperiode 2009-2016
Dr. Rainier Schönfeld	Amtsperiode 2009-2016
Prof. Dr. Ulrich S. Schubert	Amtsperiode 2013-2016

Der Vorsitzender des Fachgruppenvorstandes wird aus der Reihe der gewählten Mitglieder bei der ersten Sitzung in 2015 bestimmt.

6. Verschiedenes

Entsprechend dem Antrag wurde die geringe Teilnahme (168 Anmeldungen) an der Tagung und der Mitgliederversammlung diskutiert. Hauptursache ist das große Angebot an ähnlichen Veranstaltungen. Um die Fachgruppentagung zu stärken, wurde bereits in der Vergangenheit bewirkt, dass die Preisübergabe des Fachgruppenpreises hier stattfindet. Kontaktaufnahmen mit den Veranstaltern des Freiburger Kolloquiums hinsichtlich einer möglichen Kooperation verliefen ohne Erfolg. Eine weitere Profilierung der FG-Tagung sollte in Zukunft über weitere Internationalisierung und die Implementierung von Spezial-Themen erfolgen.

Um Mitglieder stärker in die Aktivitäten der FG einzubinden wurde mehr Transparenz in Entscheidungsprozessen gefordert. Als Beispiel wurde das Vorschlagswesen bezüglich der DFG Fachkollegiaten angeführt. Es wird gefordert, das Vorschlagswesen offener zu gestalten und die Mitglieder stärker einzubinden/informieren.

Abschießend dankt Herr Prof. Oenbrink allen Anwesenden für die gute Zusammenarbeit in seiner Zeit als Fachgruppenvorsitzender und schließt die Sitzung.

Vorsitzende der Fachgruppe Für den Bericht

Dr. Oenbrink Dr. Susanne Kühner (GDCh-Geschäftsstelle)

Frankfurt, den 18. September 2014